
Valois
 Bonjour
       Valois

www.cc-paysdevalois.fr

 MAGAZINE 
d’INFORMATION

du VALOIS
N°9 - Octobre 2014

Dès le  
1er décembre,  

le tri encore  
plus facile !

        Musivales 
          Saison 2014-2015      
     p. 14 - 15

 Le Cinéplexe du Valois  
   1 an déjà
     p. 13



2

ÉDITORIAL

Chères Valoisiennes, chers Valoisiens,

Vous avez entre les mains la deuxième livraison de Bonjour 
Valois, votre nouveau magazine d’information intercommunal.

En feuilletant les pages, je me félicite de voir que notre territoire 
du Valois est dynamique. Pas moins de cinq pages traitant 
d’informations économiques : création d’emploi, insertion 
professionnelle ou encore accompagnement des créateurs 
par notre service développement économique. C’est bien, 
il faut continuer ainsi et poursuivre notre action menée au 
quotidien.

Le dossier de ce numéro est consacré au budget 2012 de la 
CCPV. Nous avons opté pour une présentation ludique des 
chiffres. J’espère que vous apprécierez.

Viennent ensuite les pages environnement. Le Pays de 
Valois expérimente de nouvelles consignes de tri pour les 
emballages en plastique. C’est une expérience nationale qui 
est organisée depuis le 15 juin par Eco-Emballage et pour 
laquelle le SMVO a été retenu. Seules quelques collectivités 
sont dans l’aventure, nous en faisons partie !

Enfin, manifestation phare organisée début octobre : Les 
35 clochers en Vallée d’Automne. Après l’eau en 2010, c’est 
le thème des cloches qui sera le fil rouge de ces deux jours 
de festivités. Le Carillon ambulant de Douai lancera l’édition 
2012 depuis Lévignen. Véritable vedette, il sillonne les routes 
et fait tinter ses multiples cloches aux quatre coins de 
l’hexagone. Il était même présent tout récemment sur une 
étape du Tour de France !

Je vous souhaite de passer un bel été en Pays de Valois.  
Rendez-vous fin octobre pour le prochain numéro.

    

Bonne lecture !
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Quand la CCPV rime avec nouveauté(s)

La CCPV lance un nouveau concept : le Sortir en Valois. Un site 
internet et une application mobile recensent tout ce que vous 
pouvez faire près de chez vous, sur le Pays de Valois. Concerts, films, 
pièces de théâtre, sorties nature… rien ne vous échappera. Profitez-
en et amusez-vous.

Nouveauté encore avec l’arrivée du monoflux. Derrière ce mot « un 
peu barbare » se cache une nouvelle simplification du geste du tri. 
Jusqu’à présent, les emballages (plastiques, cartons, alu…) et les 
papiers (journaux et magazines) étaient collectés dans deux bacs 
différents. Dès le 1er décembre c’est fini ! Vous mettrez tout dans 
un bac unique. C’est encore plus facile et c’est possible grâce à la 
modernisation du centre de tri du SMVO à Villers-Saint-Paul. Vous 
pouvez le visiter gratuitement sur rendez-vous. Allez-y et voyez que 
votre engagement à trier au quotidien est décidément utile et bon 
pour la planète.

Ou encore avec mobilité

L’Office de tourisme du Pays de Valois a déménagé. Il n’a pas quitté 
Crépy, mais il a rejoint des locaux flambant neufs. Toute l’équipe 
vous y attend. Venez profiter des conseils de nos professionnels 
du tourisme local. À l’OT c’est aussi nouvelles technologies et wifi  
gratuit pour profiter pleinement des tablettes en consultation.

Un autre déménagement à venir, celui de la CCPV. Prévu pour début 
2015, les services s’apprêtent à rejoindre leur nouveau siège. Un seul 
et même espace, au lieu de trois aujourd’hui, c’est aussi un gage 
d’amélioration et de praticité pour l’accueil des usagers.

Enfin avec réactivité

Une partie du gymnase Gérard de Nerval de Crépy-en-Valois a brûlé 
début juin 2014. Le sinistre a considérablement abîmé les lieux et rendu 
inutilisables les installations. Au titre de sa compétence construction, 
entretien et fonctionnement des gymnases en liaison avec les collèges, 
la CCPV se devait de réagir et vite. C’est pendant les deux 
mois de vacances que ses services ont œuvré activement. 
Résultat : l’installation d’un chapiteau qui accueille, depuis 
la rentrée de  septembre, les quelque 500 collégiens pour 
leurs cours d’EPS. Les travaux de réhabilitation dureront 
plusieurs mois mais les 
élèves ne seront pas gênés, 
c’est l’essentiel.

Bonne lecture !
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Surveillez votre  

boîte aux lettres !

Bonjour Valois est distribué dans chaque 

foyer du territoire. Il arrive parfois que cer-

tains d’entre vous ne reçoivent pas nos  

parutions. Dans ce cas, merci de bien  

vouloir le signaler à : 

communication@cc-paysdevalois.fr  

ou au 03 44 98 30 11

Le 2 juin 2014, le gymnase Gérard de 
Nerval a brûlé en partie. À droite, on 

peut voir les bâches qui protègent les 
installations.
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  Si j’avais su…  
  zut, je voulais le voir !...

Ne ratez plus les sorties culturelles  
 en Pays de Valois

 Bonjour
    Valois

      vIvRe IcI          16

Bonjour Valois        O C T O B R E  2 0 1 4

Spectacles, films, conférences, concerts, expositions… on ne s’y retrouve pas 
toujours ou bien on ne sait plus… ou alors trop tard.
La communauté de communes du Pays de valois et l’Office de tourisme du valois, ont 
donc imaginé pour vous SORTIR en VALOIS.

w  Enfin toutes les infos  
à portée de main.

Début septembre, vous avez reçu un 
SORTIR en VALOIS imprimé pour :

-  Le programme de la  
mjc Culture de Crépy- 
en-Valois, 

-  Jours de Fêtes à 
Feigneux, 

-  Le Parc Rousseau à 
Ermenonville, 

-  Les émissions musicales 
sur RVM, 

-  Le programme des 35 
clochers en Vallée de 
l’Automne, 

-  Les auditions, concerts 
et conférences des 
écoles de musique 
(EmdV et Erik-Satie), 
-  Le musée de l’archerie 

et du Valois…

w  Et, plus fort encore… 

SORTIR en VALOIS, devient aussi une  
application pour smartphone, à 
télécharger à l’aide du QR code. 

Et un site Internet.
Vous y trouverez un agenda complet, des 
actualités, les Musivales, les partenaires, 
les sentiers de randonnées. Et d’autres 
rubriques qui verront le jour très vite 
(restaurants, …).

L’ambition de SORTIR en VALOIS est d’être le guide culturel 

du Pays de Valois pour relayer les manifestations et 

évènements culturels qui se déroulent tout au long de 

l’année dans les 62 communes du Pays de Valois.  

Le mot de Michel Serrier, directeur des Affaires 
culturelles de la CCPV 
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L’Office de tourisme fait 
peau neuve ! 
Il vous attend au 82 de la rue Nationale à 
Crépy-en-Valois dans ses locaux tout neufs.

NOUVEAU DÉPART

Toute l’équipe de l’Office 
de tourisme  est 
heureuse de vous 
accueillir dans ses 
nouveaux locaux.  

Ce déménagement est 
un véritable renouveau 
pour l’établissement.  
Il est synonyme de 
modernité, de proximité 
et de nouveautés.

L’accueil numérique 
est l’un des éléments 
phares du nouvel amé-
nagement :  
-   Une borne tactile acces-

sible depuis l’extérieur, 
24h/24. Elle vous dira 
tout : où manger, dor-
mir et vous divertir avec 
notamment la program-
mation du cinéma Les 
Toiles.

-  Deux tablettes à votre 
disposition, en libre- 
service à l’intérieur.

-  Des espaces agréables, intérieur et ex-
térieur, pour préparer tranquillement 
vos balades.

- Wifi gratuit.

contact :
Office de tourisme du Pays de valois
82, rue Nationale
60800 Crépy-en-Valois
Tél. : 03 44 59 03 97
otcrepyvalois@wanadoo.fr
www.valois-tourisme.fr

Quel bonheur de travailler dans ces nouveaux locaux, bien 

agencés, lumineux et fonctionnels. Visiblement, ils sont tout aussi 

bien accueillis par nos visiteurs : pour le mois d’août, une hausse de 

43% a été constatée. Le fait de se trouver maintenant sur les flux de 

passage des touristes et des habitants se fait nettement ressentir.   

Le mot de Christelle Durussel, directrice de l’Office 
de tourisme

L’équipe de l’OT, de 
gauche à droite :  
Christelle Durussel, 
directrice, Noëlle 
Lemaire, bénévole, 
et Christel Haury, 
conseillère.

© Crépy-en-Valois,  
A. Carrara,  
P. Neumann



Bonjour Valois        O C T O B R E  2 0 1 4

5

AcTuALITÉ

DÉMÉNAGEMENT

En route pour  
Crépy-en-Valois !
Les services administratifs de la 
CCPV préparent leurs cartons…

Le futur hôtel communautaire est presque terminé. Comme prévu, un déménage-
ment fin 2014 début 2015 se confirme.

Où en sont les travaux ?
L’éclairage et le réseau informatique avancent. Les peintures des bureaux sont pratiquement terminées. Les revêtements de sol seront 
posés très prochainement.

Combien ça coûte ?
Les dépenses : estimées à environ 740 000 € HT.
Les recettes : 119 000 €

-  Une aide de l’État (via la dotation d’équipement territorial  
rural) a été attribuée à la CCPV pour un montant de 68 000 €.

-  Le remboursement par la compagnie d’assurance 
(pour le sinistre intervenu l’an dernier) s’élève à 51 000 €.

coût net total : environ 621 000 € HT pour 1 300 m².

coût de la réhabilitation au m² : environ 480 € HT.

Le mot du directeur général des services, 
Anne-Claire Choquer

Le siège de la CCPV sera installé au cœur 
du Valois, dans la ville-centre de Crépy. 
Pour la première fois de son histoire, tous 
les bureaux et les agents seront regroupés 
sur un site unique. C’est un atout certain 

pour accueillir les usagers dans de bonnes conditions. 

Toutes photos : © CCPV, J-L. Démarez

Un open-space.

Des bureaux fermés.

Les bureaux de la CCPV sont situés au 1er étage.



Bonjour Valois : Racontez-nous l’histoire de CYCLELEC
Patrick Choquet :  C’est en 2012 que commence l’aventure CYCLELEC. Ingénieur dans une société privée, j’ai eu 
l’envie de me lancer dans un projet personnel. C’est à cette époque que j’ai installé mon atelier à Nanteuil-le-
Haudouin.
Deux associés m’ont rejoint, Laurent Gautier, commercial et Yannick Hildenbranld, ingénieur en électronique 
embarquée. Il nous a fallu un long travail de recherche et de développement pour arriver à la conception de 
nos produits. Mais ça y est, la commercialisation de nos vélos à assistance électrique commence !

BV :  Quels genres de vélos proposez-vous ? 
PC : Nous avons différents modèles à assistance électrique. Des vélos de ville mais aussi tous chemins, avec 
ou sans fourche suspendue. Nous vendons aussi un kit de transformation pour vélos classiques. Installez-
le sur la bicyclette de grand’mère. Et vous voilà en selle sur un vélo à assistance électrique.

BV :  Qui sont vos clients potentiels ?
PC : Nous souhaitons d’abord capter une clientèle locale qui pourra utiliser nos vélos pour se promener 
sur nos belles routes du Valois. Nous visons aussi une clientèle plutôt urbaine, citadine, à qui CYCLELEC 
offrira une alternative aux moyens de transports habituels, plus coûteux et plus polluants.
Nos produits seront disponibles chez des marchands de vélos et sur notre site internet.

BV : Le marché du vélo électrique semble porteur ?
PC : En effet, il est en pleine expansion. Il s’est vendu 55 000 vélos électriques en 2013. C’est 15% de 
plus qu’en 2012, alors que le marché du vélo classique, lui, est en recul.
(source : Conseil national des professions du cycle).

BV : Vous devez avoir de nombreux concurrents. Alors pourquoi acheter chez CYCLELEC ?
PC : Nos produits sont réalisés avec les meilleurs composants du marché. Nous maîtrisons 
la fabrication de toute l’électronique de nos vélos. C’est cela qui nous permet de gérer nous-
mêmes le service après-vente et de garantir à nos clients un service de proximité rapide.

BV : Avez-vous un projet de développement ? 
PC : Nous souhaitons développer notre gamme de produits (VTT, vélos pliants…). Nous 
sommes également en contact avec des sociétés privées et des établissements publics 
pour des flottes de vélos électriques.

Bonne route CYCLELEC !

CYCLELEC
60440 Nanteuil-le-Haudouin
Tél. : 03 66 72 03 80
contact@cyclelec.com
www.cyclelec.com
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DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

ÉcOnOmIe
CYCLELEC…    
  ça roule !

C’est à Nanteuil-le-Haudouin que nous avons rencontré Patrick Choquet, directeur de CYCLELEC. Depuis 
2012, il imagine, avec son équipe, ses vélos électriques. 2 ans de recherche et de développement plus 
tard, la commercialisation commence… enfin ! 
Il nous raconte son aventure.

Patrick Choquet
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Laurent Gautier et Patrick Choquet
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Séverine Deleau, un courtier à la pépinière d’entreprises du Valois 

À 38 ans, elle se lance et crée Valoisfinances.com, société de courtage spécialisée en prêts immobiliers 

et rachat de crédits. « Le métier de courtier s’est professionnalisé, c’était le déclic pour me lancer, c’est un vrai gage 

de confiance pour nos clients qui préparent souvent le projet de leur vie ». 

C’est à la pépinière EVE, au Plessis-Belleville, que Séverine Deleau a choisi de recevoir ses futurs clients 

« Je cherchais un lieu vivant, la pépinière est un tremplin pour les créateurs d’entreprise. C’était une opportunité 

de trouver un bureau dans un centre d’affaires. Ce qui a fait la différence : l’accompagnement, les services mis à 

disposition mais aussi le prix modéré du loyer ».

Contact : contact@valoisfinances.com

Espace Valois Entreprendre : bienvenue à Valoisfinances.com
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TÉMOIGNAGE

La CCPV au SIMI du 3 au 5 décembre 2014

Le SIMI est surtout un rendez-vous d’affaires entre professionnels où se nouent, se développent et se 
créent les contacts favorisant le développement de l’industrie immobilière. On y trouve des offres en 
France, pour des bureaux, de la logistique, de l’immobilier commercial de centre-ville et de centres 
commerciaux.

La CCPV sera présente à ce salon pour développer la vie économique de son territoire. Installée sur un 
stand mutualisé par le Conseil régional de Picardie, la CCPV et plusieurs collectivités Picardes présenteront 
leurs offres.

Ainsi, seront proposées les disponibilités foncières du territoire, mais aussi les bâtiments pouvant accueillir des bureaux. 

Bref, du développement économique pour créer de l’emploi.

 envie de venir nous voir au sImI :   renseignements sur le  www.salonsimi.com  

Organisé par le Groupe moniteur, le salon de l’immobilier d’entreprise (sImI) rassemble, pendant trois jours, 
près de 25 000 professionnels et quelque 440 exposants. Ils représentent l’intégralité de l’offre immobilière et 
foncière ainsi que l’ensemble des services associés à l’immobilier et à l’entreprise.

Envie de vous lancer ? 
Ouvrez votre société dans le pays de Valois !
L’ équipe du service Développement économique de la CCPV  
vous accueille et vous informe gratuitement.
Elle vous conseille sur les méthodes les plus adaptées pour vous  
lancer ou vous développer. 

N’attendez plus, contactez-les : 03 61 58 91 90 - economie@cc-paysdevalois.fr

VOTRE CONTACT

« Développement 
économique du  
Pays de Valois » 

Pour ne rien rater de l’actualité  
économique de votre territoire,  
abonnez-vous à la newsletter : 
www.cc-paysdevalois.fr/ 
dev_eco/newsletter.php

Patrick Choquet

Séverine Deleau 
© CCPV, É, Couteau

Retrouvez la CCPV au stand Havane F61 



Bientôt, ce sera encore plus simple, vous déposerez  
vos emballages et papiers en mélange dans  

1 seul contenant de couleur jaune.
 

TOus Les DÉcHeTs RecycLABLes IROnT DAns Le 
BAc Ou Le sAc jAune, en « MONOflux ».
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BONNES PRATIQUES

Trier,  
 c’est facile…

Depuis 2012, le tri vous est facilité avec le nouveau recyclage 
de tous les emballages plastiques. Bouteilles plastiques, 
pots de yaourt, sacs, tubes de crème, barquettes, films, 
berlingots en plastique… 
C’est une collecte en « bi-flux ». 2 contenants sont utilisés : le 
bac jaune et la caissette bleue. 

À  partir du 1er décembre 2014, vous n’aurez 
plus qu’un bac pour les emballages et papiers.

• Si vous habitez dans une maison,  
à partir du 1er décembre, vous 
pourrez utiliser indifféremment 
votre bac jaune, les sacs jaunes ou 
bleus, pour y trier à la fois emballages 
et papiers. N’utilisez plus votre 
caissette bleue ; vous pouvez la 
garder gratuitement pour un autre 
usage.

Mais attention ! Dès janvier 2015, si 
vous la déposez au ramassage, elle 
sera définitivement enlevée par le 
personnel de collecte.

• Si vous habitez dans un immeuble, 
à partir du 1er décembre, vous pour-
rez utiliser indifféremment les bacs 
jaunes et bleus pour y déposer en 
mélange les emballages et papiers. 
Rien ne change pour vous.

En pratique ?

Rassurez-vous, la dépose des papiers, journaux-magazines dans votre bac jaune ne 
prend pas de place. Ils se glissent sur les côtés, et tassent les emballages.

Mais si vous n’avez pas assez de place pour trier tous vos emballages, nous vous 
invitons à venir dans votre mairie pour obtenir un plus grand bac (si 3 personnes 
et + au foyer, sur présentation d’un justificatif) ou retirer des sacs jaunes. 

Pourquoi le MONOFLUX ?

Le centre de tri du Syndicat Mixte de la Vallée de l’Oise a été modernisé. Équipé de systèmes mécanisés de tri innovants (dont le tri 
optique par scanner), il peut accueillir plus de quantités, séparer les divers matériaux plastiques et traiter les emballages et papiers 
en mélange.

Que va-t-il se passer ?
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… et encore plus simple 
à partir du 1er décembre !
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Grâce aux efforts de chacun, le tri et le recyclage des déchets ne cessent de s’améliorer. En 5 ans, 

les quantités d’emballages collectés ont augmenté de près de 40 %. Depuis 2012, les habitants 

du Valois peuvent trier tous les emballages en plastique, non seulement les bouteilles, mais 

aussi, les sacs, pots de yaourt, barquettes polystyrène, tubes de dentifrice, et autres emballages 

plastiques. Le centre de tri du Syndicat mixte de la Vallée de l’Oise a été modernisé pour accueillir ces nouveaux 

emballages, et c’est une innovation, traiter les emballages et les papiers en mélange. Aujourd’hui, le geste du 

tri est facile et devient encore plus simple. Au lieu d’avoir deux poubelles pour le tri, nous n’en utiliserons plus 

qu’une, le bac et/ou le sac jaune. L’équipe intercommunale et votre mairie se tiennent à votre disposition pour 

vous informer et vous accompagner, autour de ce petit changement d’habitude.   

Le mot de l’élu : Daniel Gage, vice-président en charge de la collecte des déchets

emballages plastiques, en métal, 
aluminium, cartons, briques 
alimentaires…

et tous les autres  emballages 
plastiques : pots, barquettes, sacs, 
films, tubes…

Revues, journaux, papiers, 
prospectus, catalogues et annuaires, 
et toutes les enveloppes…

Un doute… une question :

Contactez le Pôle Environnement-
Déchets de la CCPV au 03 44 88 30 91



10

BONNES PRATIQUES

DOssIeR

C’est au centre  
de tri du SMVO*  
que ça se passe.

Situé à Villers-Saint-Paul, le centre de tri 
accueille les emballages ménagers et 
les papiers issus des collectes sélectives 
(capacité : 30 000 tonnes par an).
Inauguré en 2003, il a été modernisé 
en 2012. Aujourd’hui, il est adapté 
aux nouveaux enjeux du tri : l’accueil 
des nouveaux emballages plastiques 
recyclables (barquettes alimentaires, 
pots de yaourt, films plastiques,..) et le 
traitement des emballages et papiers 
en mélange, c’est ce qu’on appelle le 
« monoflux ». 
Concrètement, à partir du 1er décembre, 
on met dans le même bac les emballages 
et le papier.

Envie d’en savoir plus et de voir 
comment ça marche ?

Des visites gratuites du centre de tri et 
du centre de valorisation énergétique 

sont ouvertes au public. 
Pour tout renseignement, vous 

pouvez contacter le service  
communication du SMVO au  

03 44 38 29 00 ou consulter sur le 
site Internet : www.smvo.fr

* Syndicat mixte de la Vallée de l’Oise

© SMVO

En haut, le tri des déchets. 
En bas, la mise en balle.

© Eco-Emballages

Le « monoflux », envie de  
voir comment       marche ?



RECYCLAGE

   QUIZZ                                                                                                                                              
   
Peut-on jeter un plat en verre 
dans le bac à verre ?
Non ! 
Le verre culinaire et la vaisselle 
en verre ont une composition 
chimique différente du verre 
d’emballage : il est donc impossible 

de les intégrer au calcin utilisé 
dans les fours verriers. Seuls les 
emballages en verre (bouteilles, 
pots et bocaux) doivent être 
déposés dans les bornes ou 
les bacs de collecte sélective 
prévus à cet effet.

Pourquoi ne faut-il pas 
mélanger le verre aux autres 
emballages à recycler ?
Pour des raisons de sécurité et 

pour ne pas nuire au recyclage 
des autres matériaux. Les agents 
en charge de la collecte et du tri 
peuvent se blesser en manipu-
lant du verre cassé. Collecté avec 
les autres emballages, le verre 
subit de nombreuses manipula-
tions et casse. Les petits bouts de 
verre s’incrustent dans les autres  
matériaux (papier, carton, plas-
tique) et les rendent impropres 
au recyclage, tout comme le verre 
lui-même.

Une bouteille faite en verre 
recyclé est-elle de bonne qualité ?
Oui !
Les bouteilles en verre recyclé 
sont strictement de même qualité 
que celles produites à partir de 
matières premières, à condition 
que le calcin soit de bonne qualité 
et ne contienne que du verre.

Faut-il laver les emballages 
avant de les jeter ?
Non !

Il suffit de bien les vider pour 
pouvoir les recycler. Il est inutile 
de les rincer et de les laver. Cette 
manipulation consomme de l’eau…  
qu’il faut ensuite traiter.

Pour en savoir plus :  
www.verre-avenir.fr

Le saviez-vous ? 

165 bornes à verre reparties sur le territoire ont 

été placées sur les chemins usuels des habitants.
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Trions plus
      le verre 
      d’emballage…
         Recyclable à 100% à l’infini.

CCPV

25 
kg par hab/an

FRANCE

30 
kg par hab/an

4/10 
c’est le nombre d’emballages en 

verre qui sont encore jetés dans la 
poubelle d’ordures ménagères

EN CHIffRES                                                                                                                                                                                                                                      
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lE TRI PRATIQuE                                                                                                                    

uniquement du verre  
d’emballage : bocaux, flacons, pots, bouteilles.

Inutile de les laver, il suffit de bien les vider. 

Ne pas laisser de bocaux, flacons, pots et bouteilles au pied des bornes.

Où déposer mon verre trié ?
Dans les bornes prévues à cet effet. Il y en a forcément une près de chez vous.

Pour connaître l’emplacement de la borne à verre la plus proche de chez vous :

4  Renseignez-vous auprès de votre mairie

4  Ou contactez-nous au 03 44 88 30 91

Ne déposez pas :
4  Ampoules, néons et halogènes

4  vaisselle et porcelaine

4  miroirs et vitres

4  Objets en terre cuite, grès

4  Terre, pierres, graviers, ciment APPEL GRATUIT DEPUIS UN POSTE FIXE

N°Vert 0 800 60 20 02

uN DOuTE,  
uNE QuESTION ?



CURIOSITÉS
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L’ABC  de Crépy !

Crépy-en-Valois c’est… une histoire, la venue de 
Jeanne d’Arc, des monuments, l’église Saint-Denis, 
un château… mais pas seulement.

envIROnnemenT

J’arpente le terrain crépynois à longueur d’année, et ce… 

depuis de nombreuses années. Eh bien je suis encore bluffé 

par toutes ces découvertes. J’organise régulièrement des 

sorties pour partager avec vous ces pépites.   

Le mot de l’expert : Daniel Prévot, responsable du  
service environnement, ville de Crépy-en-Valois

Saviez-vous que plus de 680 espèces 
(faune et flore) ont été répertoriées 
sur 10 sites de la ville ? Des bénévoles 
passionnés et des scientifiques de renom 
ont scruté, arpenté la cité de l’archerie. 
Ils y ont découvert des petites bêtes, des 
champignons, de jolies fleurs, mais aussi 
des poissons… Toutes ces espèces sont 
référencées dans l’ABC de Crépy.
Dis, c’est quoi l’ABC ?
C’est l’Atlas de la Biodiversité Commu-
nale. En 2010, année internationale de la 
biodiversité, le ministère de l’Écologie a 
lancé un appel à projets national pour la 
réalisation d’Atlas de la Biodiversité dans 
les Communes (ABC). C’est en 2012 que 
Crépy-en-Valois a souhaité s’engager 
dans le projet et commencer son Atlas.
Le service environnement de la Ville 
organise régulièrement des animations 
pour faire découvrir le patrimoine 
naturel de la cité de l’archerie. Venez en 
famille, c’est instructif et gratuit.

Programme et renseignements :

daniel.prevot@crepyenvalois.fr
www.crepyenvalois.fr, rubrique 
vie quotidienne, puis onglet  
environnement

To
u

te
s 

p
h

ot
os

 ©
 D

. P
ré

vo
t



Bonjour Valois         O C T O B R E  2 0 1 4

Le cinéplexe  
du Valois a soufflé  
sa première bougie !

Souvenez-vous… un an déjà !
Le cinéma Les Toiles de Crépy-en-Valois a ouvert ses portes le 16 août 2013. Un peu plus d’un an après, on 
peut dire que le cinéplexe du Valois a trouvé son public. Les cinéphiles viennent d’ici et d’ailleurs. Crépynois, 
Valoisiens et même Franciliens font le déplacement pour s’y « faire une toile ».

Pourquoi une telle réussite ? 
Programmation de qualité, technologie dernier cri, fauteuils 
club très confortables, propreté impeccable… tout ça pour un 
tarif très très attractif. Voilà les ingrédients du succès.

Des films, mais pas que…
Les Toiles proposent aussi à ses clients des retransmissions de 
ballets, des one man shows, des concerts… vous êtes là-bas… 
mais tout près de chez vous, magique !

Retrouvez toute la programmation : www.les-toiles-cinemas.fr  •  www.sortirenvalois.fr
En

 ch
iff

re
s D’août 2013 à août 2014 :

130 600 
entrées payantes (l’étude de 
marché en avait prévu 80 000…)

5 430
231

séances

films dont 64 films 
d’art et d’essai et  
32 films en VO
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Le 19 septembre, le cinéma a fêté son 
premier anniversaire. © CCPV, A. Pitet
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CULTURE

Saison 2014-2015,
les Musivales toujours… 

Samedi 15 novembre 20h30 
Dimanche 16 novembre 16h

  Salle des fêtes Crépy-en-Valois

LA TRACE
Spectacle musical  
de Petros Korelis

Inspirée des carnets de Gustave 
Chopinet (ancien maire de 
Crépy-en-Valois, vice-président 
du Conseil général de l’Oise et 
député), cette création en trois 
actes sur un seul mouvement 
retrace les moments difficiles d’un 
homme face au chaos, face à la 
guerre, face à ses responsabilités.
« Je suis seul et je reste impuissant 
devant cette horde maîtresse de 
la ville abandonnée par ses habi-
tants. » G. Chopinet
Cette œuvre interprétée par 
l’Ensemble ArcoNotes est l’union 
de différentes expressions artis-
tiques : arts visuels, théâtre, chant 
lyrique, articulés autour de la 
musique.
« La guerre est comme la fièvre 
typhoïde ; il faut la fuir, mais si on 
l’attrape, il faut lutter. » E. Tanty

                     

Samedi 22 novembre 
20h30

Salle polyvalente Rosoy-en-Multien

ASKEHOUG
Concert

Avant la musique, il y eut le dessin. 
C’est le crayon qui a libéré l’écriture 
de la mine et qui l’a conduit jusqu’au 
chant. Puis tout a réellement com-
mencé pour Askehoug en 2008.

Un premier album (Smart & Piggy), 
un deuxième (Je te tuerai un jeudi) 
et l’envie d’aller sur scène porté par 
un contrebassiste et un batteur 
percussionniste. Chez Askehoug, 
ce qui compte vraiment c’est le 
rythme, la pulsation que sollicitent 
ses chansons en déséquilibre 
permanent à cheval entre le parlé et 
le chanté.

Et si l’on devait parler d’influences, 
on dirait : Alain Bashung pour son 
côté expérimental, les Beastie Boys 
pour leur côté hip hop foutraque 
et décalé, Serge Lama pour son 
lyrisme désuet et Jean Rochefort 
pour son humour, sa poésie et une 
certaine ressemblance physique.

« Une élégance négligée, cela ressemble 
à du dandysme. Askehoug parvient 
à se faire remarquer grâce à un sens 
contrasté de la poésie à double face ». 
Didier Varrod - France Inter.

Chanson, spectacle autour de la  
Grande Guerre, chant lyrique, théâtre…

  Askehoug, La trace, Cendrillon,  
     le Bourgeois Gentilhomme,  
         il y en a pour toutes les envies !

Réservation : service culturel de la CCPV - Tél. : 03 44 88 05 15

cuLTuRe,  PATRImOIne 
TOuRIsme, LOIsIRs

Avec cette programmation variée, 

nous voulons plus que jamais attirer 

le plus grand nombre de spectateurs. 

C’est pourquoi nous avons voté un 

tarif groupe, soit 40€ pour 4 places (au lieu de 

48€). Et je vous lance le défi suivant : partagez 

votre voiture avec 3 autres spectateurs : amis, 

voisins, collègues… et c’est toujours gratuit pour 

les enfants de moins de 10 ans, autre raison pour 

venir en famille.   

Le mot de l’élu : Guy-Pierre de Kersaint, 
vice-président en charge de la culture
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Crédits :   © ArcoNotes  © Roch Armondo  © Yves Petit 
© Compagnie de la Fortune

Mercredi 26 novembre 
20h30

Maison du temps libre 
Nanteuil-le-Haudouin

IL ÉTAIT UNE FOIS…  
UNE PETITE CENERENTOLA

Conte-opéra
D’APRÈs L’ŒuvRe De ROssInI

mIse en scÈne sAnDRIne AnGLADe

Naviguant entre conte-opéra, Il était 
une fois… Une petite Cenerentola 
nous raconte l’histoire bien connue 
de Cendrillon d’après l’œuvre de 
Rossini. Celle qui est devenue l’un de 
ces personnages qui peuplent notre 
imaginaire collectif en y distillant du 
rêve se fait une beauté avec cette 
mise en scène pétillante à savourer 
en famille !
Sandrine Anglade, passionnée de 
littérature, s’inspire ici de l’opéra très 
festif de Rossini et nous emmène, 
en compagnie d’excellents solistes, 
dans un voyage initiatique passion-
nant au cœur du chant lyrique. Sur 
scène, sept chanteurs brillantissimes 
et un pianiste non moins fameux 
retracent les grands moments de 
l’intrigue et reprennent les duos 
emblématiques de l’œuvre rossi-
nienne. Dans cette version, la magie 
disparaît au profit de la raison. Ainsi, 
la fée est remplacée par un men-
diant philosophe et la pantoufle par 
un bracelet. Le conte de fée enfantin 
prend alors des allures de fable phi-
losophique. 
Cette création est une explosion 
joyeuse qui sublime parfaitement le 
feu d’artifice musical composé par 
Rossini dans la fleur de ses 25 ans : 
tempo endiablé, dextérité vocale 
éblouissante, musique qui, dans la 
tradition du Dramma giocoso, mêle 
sérieux et allégresse. On ne peut 
qu’être en accord avec les éloges de 
Stendhal qui écrivait à propos de la 
Cenerentola :  « Jamais la musique n’a 
lancé avec cette rapidité et ce succès 
des sensations nouvelles et piquantes 
sur l’âme des spectateurs. »
Voici une belle occasion de décou-
vrir en s’amusant l’univers souvent 
méconnu du chant lyrique. Un spec-
tacle à ne pas manquer !

Itinérance en Pays d’Oise  
Spectacle programmé par le 

Théâtre Impérial de Compiègne

Samedi 10 janvier 2015  - 20h30 
Dimanche 11 janvier 2015 - 16h

Salle polyvalente 
Péroy-lès-Gombries

LE BOURGEOIS  
GENTILHOMME

Comédie-ballet

Une turquerie à succès.

Exemple même de la comédie-ballet 
au 17e siècle, la pièce de Molière a 
mobilisé les meilleurs comédiens et 
musiciens de son temps (la troupe 
de Molière, Lully…). 
L’une des raisons de son succès est 
le goût de l’époque pour ce qu’on 
appelait les turqueries.

À l’origine, un scandale… 

Le 5 novembre 1669, Louis XIV 
reçoit Soliman Aga, un envoyé du 
sultan de l’Empire ottoman.  Le 
Roi-Soleil déploie tout le faste dont 
il est capable pour impressionner 
l’ambassadeur turc. Son brocart 
d’or est tellement couvert de 
diamants qu’il semble « environné 
de lumière ». 

Pourtant, au sortir de la réception, 
l’invité aurait dit à des proches : 
«Dans mon pays, lorsque le Grand  
Seigneur se montre au peuple, son 
cheval est plus richement orné que 
l’habit que je viens de voir». 

L’anecdote fait le tour de la Cour et 
Louis XIV, piqué au vif, cherche un 
moyen de ridiculiser les Turcs dont 
l’ambassadeur a osé ne pas être 
ébloui par le Roi-Soleil.

… et Molière prend la plume

Molière, auteur, metteur en scène 
et comédien, est, depuis plusieurs 
années, proche du roi. Il va donc se 
charger de régler les comptes en 
prose et en musique. 

Il se met au travail avec le musicien 
Jean-Baptiste Lully. La pièce est don-
née pour la première fois au Théâtre 
du Palais Royal le 23 novembre 1670.

Par la Compagnie de la Fortune, 
L’Usine à Danses, 

 l’école de musique du Valois (emdV)

Retrouvez des extraits vidéo sur  
la page Facebook  
www.facebook.com/musivales 
et sur le site internet  
www.musivales.cc-paysdevalois.fr 
•  •  •  •  •  •  •  •  •  •  •  •  •  •  •  •   •  •  •  •  •  •  •  •    

La billetterie est ouverte  
pour toute la saison,  

renseignez-vous au  03 44 88 05 15



La vocation première des 4 
gymnases de la CCPV est 
l’accueil des collégiens, dans 

le cadre de l’éducation physique et 
sportive. 

Victime d’un incendie criminel le 2 juin 
2014, le gymnase Gérard de Nerval 
de Crépy-en-Valois subira de longs 
travaux avant de pouvoir à nouveau 
accueillir les 562 élèves du collège du 
même nom. 
Soucieuse d’assurer la continuité de ce 
service public fondamental, la CCPV a mis 
en œuvre toute son énergie permettant 
l’installation d’une structure sécurisée, 
confortable, permettant ainsi aux élèves 
de poursuivre leur cursus scolaire et ce, 
dès la rentrée de septembre 2014.

La CCPV assure l’accueil  
des collégiens suite à l’incendie

www.cc-paysdevalois.fr
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L’efficacité de la CCPV a été à hauteur de sa tâche 

vis-à-vis des collégiens et je m’en réjouis.  

Hubert Briatte, vice-président en 
charge des bâtiments

Permettre la continuité du service public dans un contexte difficile est une des principales missions de la CCPV.  

Guy-Pierre de Kersaint, vice-président en charge des services à la population
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